

# Gremio instala lienzo de protesta en el hospital y espera mejora en red de salud

**Piden que exista coordinación entre hospitales de Iquique y Alto Hospicio**

Luis Ramos Ossandón  
cronica@estrellaiquique.cl

**E**n el frente del Hospital Regional fueron instalados ayer unos lienzos de protesta por la Asociación de Funcionarios Médicos (Afumed), solicitando a las autoridades un trabajo en red entre los hospitales de Iquique y Alto Hospicio; acusando un colapso del recinto de salud de la capital regional.

La doctora Claudia Rojas, presidenta de la Asociación de Funcionarios Médicos del Hospital de Iquique (Afumed), señaló que durante la jornada sostuvieron una reunión con relacionadores laborales del Ministerio de Salud, a quienes le explicaron los bemoles que atraviesa el hospital regional.

"Sostuvimos una reunión con los relacionadores laborales del Ministerio de Salud que venían a realizar un diagnóstico y nosotros le manifestamos que ya ese diagnóstico es-

ta hecho y que muestra la realidad que estamos atravesando y con puntos que aún no se han podido solucionar. Ellos se comprometieron en un mes a tener un catastro y volver nuevamente a conversar con nosotros".

La doctora agregó que aquí lo que se busca es que exista una articulación de la red del hospital de Alto Hospicio e Iquique y "que se haga una coordinación efectiva y un liderazgo de la directora y las autoridades del Servicio de Salud, para coordinar de forma oportuna la red asistencial entre los dos hospitales".

"En algún momento se distribuyeron los pacientes por localización geográfica entre los pacientes de Alto Hospicio e Iquique y se generaron listas de espera, pero, lamentablemente, sin el sistema quirúrgico no pueden ser atendidos en el Hospital de Alto Hospicio y regresan a Iquique."

La doctora y presidenta de Afumed aseguró que "se debe hacer un trabajo en equipo entre ambos hospitales: El de Iquique es de alta complejidad y el de Alto Hospicio de baja complejidad, y durante el 2023, cuando



DESDE SALUD ASEGURARON QUE TRABAJAN DE FORMA COORDINADA ENTRE LOS DOS HOSPITALES.

se plantearon problemáticas acerca del funcionamiento de los recintos, nosotros pedimos al Ministerio de Salud una intervención. Ellos vinieron e hicieron un acompañamiento y, al realizar un diagnóstico, bien claro se estableció que se generó una migración de perso-

nal desde Iquique a Alto Hospicio, porque no hay una normalización por parte del ministerio y del servicio en relación con los sueldos".

## SERVICIO DE SALUD

Sobre los reclamos de Afumed, desde el Servicio de Salud aclararon que

los dos recintos, tanto el de Iquique como el de Alto Hospicio, funcionan en conjunto, y toman decisiones "que van en directo beneficio de quienes requieren atención clínica".

"Hay protocolos, procedimientos y flujos ya establecidos, que defi-

nen, por ejemplo, el traslado de pacientes. Además, existe una cartera de prestaciones que se debe respetar. Desde un inicio del funcionamiento del Hospital de Alto Hospicio, el Servicio de Salud Tarapacá pone a disposición un equipo de profesionales, para trabajar en la coordinación del nuevo centro asistencial con el resto de la red y, principalmente, con el Hospital Regional", acotaron.

En ese sentido, precisaron que, actualmente, el Hospital Alto Hospicio ha mostrado un crecimiento en el número de atenciones, pasando de 12 casos diarios en su apertura inicial, el 31 de julio, a una media de 99 atenciones diarias, alcanzando 3.074 en agosto, lo que ha servido para descongestionar recintos de salud de la región.

En cuanto a la complejidad de las atenciones, el 0,3% correspondió a emergencias vitales (C1), el 18% a casos de alta complejidad (C2), el 35% a mediana complejidad (C3), el 44% a baja complejidad (C4) y el 3% a atención general (C5).